

子ども 被爆者に冷たすぎる広島市

日本共産党広島市議団
6月議会報告

自治体の役割を発揮する市政に転換を



質疑をおこなう
きせ康平議員
(2021年6月24日)

来年4月から就学援助制度切り下げ
家計が苦しい家庭の子どもたちが安心して学ぶことができるよう、経済的な援助を行うのが就学援助制度ですが、広島市は、この制度の適用を決める収入基準を、来年4月から生活保護と同じ水準に切り下げるとしています。

安倍政権の時に生活保護基準が二度にわたって切り下され、子ども2人と夫婦の4人世帯の場合、ひと月2万円以上も保護費が減っています。これは食料品などの物価が上がっている中で無理やり強行された切り下げです。また、働く人の平均賃金は少しずつ上がってきていますが、それ以上も減っています。

そのため、収入基準の切

り下げではなく、今より相対的に引き上げるべきだと提案しました。

が決めた生活保護基準が生活実態を反映していると強弁し、提案を拒否しました。党市議団として、収入基準の切り下げをやめさせ、引き上げを実現するために引き続き追及していくま

す。

7月14日に広島高等裁判所の判決が出ますが、市は原告勝訴に対応する上告を否定しませんでした。本当に

被爆者の立場に立つなら、

今度こそ判決を受け入れる

べきです。

市はこれまで黒い雨地域拡

大に取り組んできた立場か

ら控訴したくないと言って

いたにもかかわらず、国の

要請を受け入れて控訴しま

した。

理由は、控訴せず判決が

確定した場合「その効果は

原告以外の黒い雨体験者に

及ばないから」というおか

しな理屈です。判決を受け止めて、これまでの基準を変えるようになります。行政のはずです。国の言い分につき従つて、高齢で時間のない原告被爆

提案していきます。

この立場から独自の支援

措置や国保料の減免制度の

運用の改善、学生への支援

を要請するとはしたもの

です。

これに対しても、国や県へ

を要請するとはしたもの

です。

の実態に応じた制度の改善

を要請

いのち・くらし最優先の市政へ全力 日本共産党

経済観光環境委員会



藤井とし子 (安佐南区)
TEL847-0170

災害まねく大規模風力発電計画 中止・撤回を

大規模風力発電計画（仮称・広島西ウインドファーム）に対して、事業者が行った環境影響評価方法書に市民意見1280通が寄せられました。その圧倒的多数が反対意見で、土砂災害や自然林破壊、超低周波音による人や動物への健康被害が心配というものです。

しかも、大規模風力発電事業の多くは、外資や大企業が地権者との契約をいつでも解除でき、倒産すれば風車撤去や復旧などの費用は地権者や自治体が負わされることが全国で大問題になっています。県や関係市町と連携し、中止撤回を求めるべきだと訴えました。

上安産廃最終処分場 河川の水質検査を約束

廃水が流れ込む河川の水質検査は不可欠。市に「3か所で採水し、結果はHPで公表する」と約束させました。ひきつづき住民の要望に真摯に応えるべきと求めました。

※今年度も経済観光環境委員会でがんばります。

災害時の水の確保を

水道局から「応急給水用資機材の整備について」の報告があり、災害時の市民生活に不可欠な「水」の確保について質疑しました。

現在、災害時の避難所や断水地区に運搬給水を行うため、給水車6台(3.8m³/台)、給水タンク16基(2m³/基)を配備し、飲料水を入れる容器を持っていない市民に対応するために1万6千枚のポリ袋(6ℓ)を備えていると説明を受けました。

中原議員は、人口96万人の北九州市が、既に5万枚の飲料用ポリ袋を整備していることを紹介。119万人を抱える広島市の整備率が低いと指摘。整備枚数を計画的に増やすよう求めました。市は、拡充を約束しました。

※7月から建設委員会になりました。

消防上下水道委員会



中原ひろみ (南区)
TEL890-2266

厚生委員会



きせ康平 (東区)
TEL261-1651

ワクチンハラスメントなくせ

今ワクチンハラスメントが問題になっています。市民から、嫌がらせを受けていると相談がありました。ワクチン接種は任意です。受けない（受けられない）方々に対して、接種の強要や、嫌がらせを行わないよう、市がメッセージを出すことを求めました。

ワクチン接種後 重い副反応出たら

東京都では高熱や半身まひなどの副反応が出た際に自治体の窓口でたらい回しにあい、すぐに受診できなかったという事例がありました。広島市での対応を質問しました。

市は重い副反応が出た場合はかかりつけ医か、県のコールセンター(082-513-2847)に相談するようにと答えました。

重い副反応で健康被害が出た場合の救済制度は、市の健康推進課感染症対策係(082-504-2622)が窓口になります。

※7月から文教委員会（副委員長）になりました。

建設委員会



中森辰一 (西区)
TEL293-3563

業者丸投げの広島駅南口再整備工事

事業費を2.3倍に膨張させて強行する広島駅南口再整備事業の工事契約2件の議案質疑で、2件とも広島市が工事費を積算せず、工事を委託するJR西日本と広島電鉄が決めたものであることが判明。透明性どころか民間企業に丸投げです。財政危機を理由にくらしの予算を削る一方で、大型公共事業での野放図な税金の使い方は重大問題だと批判しました。

新己斐橋に歩道橋を

歩行者と自転車の通行量が多い新己斐橋。歩道と車道の間に柵がなく危険と指摘しました。市は歩道の幅が狭いので柵の設置は困難と言います。平和大橋や己斐橋のような歩道橋の設置を求めました。

※7月から総務委員会になりました。

文教委員会



近松さと子 (中区)
TEL 221-0708

学校トイレに生理用品の常備を

任意団体「#みんなの生理」のアンケートで「学生の5人に1人が生理用品の入手に苦労している」という実態が明らかになり、「生理の貧困」が社会問題になっています。

これまで社会が見過ごしてきた背景には、女性の生理は恥ずかしいとかタブーであるという受けとめがありました。そうした中で、虐待やネグレクト、生理用品に不慣れな父



奈良県大和郡山市の
学校トイレへの整備

子家庭などの児童・生徒がみじめな思いをしています。学校のトイレに、トイレットペーパーと同じように生理用品を置くことが必要だと求めました。

※7月から厚生委員会になりました。

ジェンダーの観点から「生理の貧困」解消を!!

総務委員会



超党派で要請 = 5月31日

コロナ禍で浮き彫りになった生理の貧困問題は、女性の健康や経済的自立、社会参加を阻む、「女性全体にかかる不平等」＝ジェンダー問題でもあります。

市議会の超党派女性議員(6人)の全員で「生理の貧困」の解消を求める要請書を広島市に提出しました。

その結果、6月8日からゆいポート（男女共同参画センター）へ相談した女性に対して無償提供が始まりました。3ヶ月の試行としています。

総務委員会では、国も取り組まざるを得ないほど社会問題化していると指摘し、他の自治体と同じように幅広い公共施設での生理用品の無償配布をおこなうよう求めました。